

**EL MOVIMIENTO NACIONAL POR LOS DERECHOS HUMANOS DE GUATEMALA Y ALIANZA  
CONTRA LA IMPUNIDAD EN GUATEMALA –MNDH- -ACI-  
A LA OPINION PÚBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL  
DENUNCIAMOS y REPUDIAMOS EL SECUESTRO Y ASESINATO DE LA DEFENSORA DE  
DERECHOS HUMANOS EN HUEHUETENANGO:**

- Según información recibida, a eso de las 6:30 de la mañana **Emilia Quan** investigadora de CEDFOG. fue secuestrada el pasado martes 7 de diciembre en Paquix, Huehuetenango, junto al señor Víctor López, piloto de la organización, quien posteriormente apareció amarrado de pies y manos, golpeado y amordazado, en los Llanos de San Miguel del municipio de San Juan Ixcoy, el vehículo de CEDFOG fue detenido por la PNC en Santa Cruz Barillas, mientras que dos de los delincuentes también fueron detenidos por PNC y comunitarios de dicho municipio. Sin embargo, Emilia Quan Staackmann fue asesinada.
- El día de hoy, 8 de diciembre a las 10:30 horas fue encontrado el cuerpo sin vida de **Emilia Quan** en el municipio de Todos Santos Cuchumatán, Huehuetenango, lo cual es indignante por que dicha profesional es parte ya de la lista de mujeres asesinadas en este país, lo cual queda siempre bajo la investigación.
- Las organizaciones que integran el Movimiento de Derechos Humanos de Guatemala y Alianza Contra la Impunidad, lamenta estos hechos y expresa su gran preocupación por la vinculación que puedan tener con el trabajo que realiza CEDFOG, asociación civil no lucrativa de Huehuetenango que promueve los derechos humanos mediante la realización de investigaciones sociales, culturales, políticas y económicas.

**ANTE LO EXPUESTO DEMANDAMOS:**

- Hace un llamado, para que las autoridades competentes actúen de forma inmediata haciendo las investigaciones, exhaustivas y eficaces con el fin de identificar, juzgar y sancionar a los responsables del asesinato de Emilia y se esclarezca los hechos alrededor de su asesinato.
- Se garantice la seguridad de las organizaciones sociales y de derechos humanos que en Huehuetenango y todo el país, pues se desarrollan un trabajo por el desarrollo, la seguridad y la justicia.
- Se garantice la efectiva investigación criminal de los hechos no obviando la investigación de ninguna de las posibles hipótesis de lo ocurrido para coadyuvar a esclarecer los hechos que no hacen más que intimidar a las y los defensor@s de derechos humanos.
- Asimismo exhorta al Estado a tomar las medidas necesarias para garantizar la seguridad del personal de CEDFOG, como de las y los defensor@s de derechos humanos en todo el país.

Queremos externar nuestra solidaridad y condolencias a la familia y  
compañeros de Emilia Quan Staackmann.

Guatemala, 8 de diciembre del 2010.

**POR EL DERECHO A LA VIDA Y EL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS**